
中國籃協昨在北京召開例行媒體通氣會，
會上對本賽季CBA常規賽MVP的評選進行
了公開計票，最終來自山東隊的丁彥雨航與
上海隊的弗雷戴特分別當選本土及外援常規
賽最有價值球員（MVP）。
據搜狐體育消息，本賽季的常規賽MVP

評選流程依舊是先由籃協公佈候選人名單，
然後經由評選小組進行投票選出。成為候選
人的標準如下：1、個人參加常規賽比賽場
次必須達到30場（含）以上；2、個人綜合
技術指標綜合得分名列前茅；3、所在球隊
在常規賽中取得前8名的成績。本土候選人
名單為：韓德君（遼寧）、周琦（新疆）、
胡金秋（廣廈）、郭艾倫（遼寧）、丁彥雨
航（山東）；外援候選人名單為：哈達迪
（四川）、弗雷戴特（上海）、福特森（廣
廈）、哈德森（遼寧）、蘭佩（深圳）。
在內地球員的評選中，丁彥雨航收穫了

總共60張票共計264分，獲得本土球員第
一，郭艾倫排名第二為137分，而胡金秋，
周琦與韓德君均未過百。在外援方面，弗雷
戴特則獲得了278分，力壓哈達迪的113
分、哈德森的102分，最終獲得了常規賽
MVP。 ■記者 陳曉莉

闊別18年的中國排球全明星賽，26日晚
在深圳落幕。當晚除北方明星隊以59：47
勝南方明星隊外，還令中國女排名將張常寧
的戀情也浮出水面。
據鳳凰體育消息，在當晚的頒獎環節，北

方隊的江川走上台時，他身邊的張常寧羞澀
地慌忙躲開。不料，此舉被眼利的、正觀看
電視直播的球迷們捕捉到，球迷們紛紛表示
張常寧這是「此地無銀三百両」。
另外，有網友在社交網站貼出當晚的頒獎

圖片，指江川的手疑似抓着張常寧的手腕。
對此，有球迷認為「這只是錯位，並沒有抓
到」。不過，大多數網友認為：「看寶寶手
舉起來的角度，確實像是被人抓住了。」
江川是北京男排主力，身高2米04。據
悉，張常寧和江川相戀已久。■記者 陳曉莉

丁彥雨航膺
CBA常規賽MVP

張常寧戀情曝光
男友身高2米04

■■ 張 常 寧張 常 寧
（（右右））於明於明
星賽前行紅星賽前行紅
地毯地毯。。
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■■丁彥雨航丁彥雨航（（右右））在比賽中投籃在比賽中投籃。。 新華社新華社
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姚明改革方案遭否？籃協闢謠
中國內地知名籃球媒體人楊毅日前在

其公眾號中爆料閉門進行的中國籃球代
表大會的大體內容。《廣州日報》2月
28日報道稱，此前剛剛接任中國籃協主
席的姚明提出了聯賽改革方案，結果遭
到否決。
在代表會上，姚明第一條「延長聯
賽」的提案就被否決了，他提出的方案
是：聯賽實行南北分區（類似NBA的
東西分區），同分區相互打4場球，不
同分區打2 場比賽，這樣CBA常規賽就
能多打18場比賽。
代表認為，CBA現階段各家俱樂部還

是虧損狀態，還要增加比賽，這樣一來

就得多打9個客場，收入不增加的情況
下，俱樂部只能是越打越賠錢。
姚明還提出，縮短國家隊的集訓時

間，採取美國「夢之隊」式的邀請制
度；取消亞洲外援，實行四節四人次方
案；代表們認為以上兩點方案都不符合
國情，最終予以否決。
對此，中國籃協闢謠稱，在籃協換屆
會和CBA股東會議中，對於未來籃球改
革措施進行了積極討論，但不涉及任何
決議。而中國籃協、CBA聯賽的各項改
革措施正在積極醞釀，時機成熟時會通
過正當途徑對外公佈。
2月23日，中國籃球協會第九屆代表

大會舉行，姚明獲全票通過，正式當選
中國籃協新一屆主席。新華社此前消息
稱，姚明當選主席是中國籃協成立後第
一次由社會人士擔任協會主席，是中國
籃球乃至中國體育事業改革發展的又一
個標誌性事件。
根據中國籃球協會秘書長白喜林介

紹，中國籃球協會成了名副其實的政社
分開、權責明確依法自治的社會組織。
據央廣網此前報道，不久的將來，籃協
改革將呈現出徹底而堅決的「去行政
化」的趨勢，除目前已經實現轉讓的商
務權、商務推廣權之外，CBA聯賽的競
賽權也將授予CBA聯賽公司。■中通社

香港文匯報訊（記者
敖敏輝 廣州報道）亞冠
小組賽第二輪今日繼續開
打，首輪大勝香港東方龍
獅的廣州恒大將於香港時
間今晚6時作客韓國迎戰
水原藍翼。上賽季未能小
組出線，廣州恒大今年小
組賽爭分慾望更強，次輪
的3分對於他們來說十分
重要。主帥史高拉利賽前
表示，雖然球隊體能和狀
態未能夠達到100％，但球隊來到
韓國就是來贏球的。至於另一支
中超球隊江蘇蘇寧，今晚7時35
分坐鎮主場迎戰上輪慘敗的澳洲
阿德萊德聯，相信蘇寧不會放過
全取3分的機會。
談到即將到來的比賽，史高拉
利表示，球隊的準備工作一切正
常，從重慶的超級盃結束後，參
加比賽的隊員就開始進行恢復。
對於這場比賽的取勝概率，史高
拉利沒有明確回應，但斬釘截鐵
給出了另外一個答案：我們從中
國過來就是想拿下這比賽的，不
是來輸的。

對於目前球隊的狀態，史高拉
利表示，球隊需要至少5場比賽才
能完全打出狀態，因此，現在並
沒有達到百分百最佳水平。
在球員安排方面，史高拉利透
露，需要看對手的情況和自己球
員的狀態來決定。而對於是否會
考慮將韓國外援金亨鎰派上場，
史高拉利則明確否認。
恒大目標是取勝，而水原藍翼
也不示弱。主教練徐正源在賽前
表示，第一場比賽沒有拿到3分非
常不甘心，球隊沒有發揮出最好
的競技水準。回到主場，球員們
鬥志都很高漲，目標是取勝。

恒大蘇寧再度出擊
搶三分爭出線

亞冠盃首戰作客廣州恒大慘吞七蛋，東方的雄
心壯志被潑了一盆冷水，雖說球隊早段及下

半場分別有人被逐，打少兩人下招致大敗，不過比
賽中仍可看到東方與亞洲頂級球會間仍有一段距
離。教練陳婉婷上仗將責任攬到自己身上，今場比
賽則希望球員可以汲取上仗教訓，在主場球迷面前
挽回面子：「對恒大的落敗是沉重的打擊，亦是寶
貴的經驗，球隊上下已從大敗中收拾心情，希望在
今場比賽發揮出應有水平。川崎前鋒並不會比恒大
易踢，但我們有主場球迷支持，在熟悉的場地上作
賽，我們絕對有力一拚。」
東方上場以三後衛陣式對抗恒大，但中場失勢下

甫開賽便嚴重受壓導致失誤，今仗球隊將轉以451
陣式迎戰，希望派上三名防守中場作為屏障，以減
輕後防壓力。

川崎多名主力缺陣
比起星光熠熠的廣州恒大，川崎前鋒球員在名氣

上無疑較為遜色，今次來港亦有多名主力缺陣，當
中包括中場指揮官中村憲剛、韓國門將鄭成龍及日
本國腳家長昭博。亞冠盃首戰川崎亦只能以1：1打
和水原三星藍翼，不過球隊自日職開咧後已漸漸上
力，擊敗大宮松鼠一戰中新任隊長的小林悠亦有入
球，這名29歲的前鋒踢法靈活，將是東方防線的心
腹大患，而森本貴幸則是另一位較為香港球迷熟悉
的球員，不過曾有「日本朗拿度」之稱的他近年
水準下滑，預計將會先任後備隨時候命。

川崎教練鬼木達升表示由於狀態及受傷問題，部分主力未能來港，雖
然今場是作客賽事，仍會採取主動踢進攻型足球。
至於昨晚進行的F組賽事，身價7585萬歐元冠亞洲的中超巨頭上
海上港，坐鎮主場，以5：1輕取西悉尼流浪者取得3連勝。

香港文匯報訊（記

者 郭正謙）亞冠盃小組

賽東方龍獅首戰廣州恒大大敗

而回，今晚8時這支港超勁旅將回歸

主場，於旺角大球場迎戰日本球隊川崎前鋒，希

望藉對手陣容不整踢出翻身仗。

亞 冠 小 組 賽 次 輪 比 賽
組別 日期 比賽
F組 28/02 上海上港 5：1 西悉尼流浪者

H組 01/03 江蘇蘇寧 對 阿德萊德聯 now672台直播

G組 01/03 水原藍翼 對 廣州恒大 now670台直播

G組 01/03 東方龍獅 對 川崎前鋒 now670台直播

■■內地傳媒指姚明提出一系列內地傳媒指姚明提出一系列
聯賽改革方案聯賽改革方案。。 法新社法新社

■■日本國日本國
腳 小 林腳 小 林
悠悠。。
郭正謙郭正謙 攝攝

■■恒大球員高拉特恒大球員高拉特（（前左前左））與張與張
成林進行伸展訓練成林進行伸展訓練。。 新華社新華社

■■東方悍將謝敏榮東方悍將謝敏榮（（中中））今仗任後今仗任後
衛替補停賽的黃梓浩衛替補停賽的黃梓浩。。 潘志南潘志南 攝攝

■川崎前鋒昨進行賽
前訓練。 郭正謙 攝

■■東方門將葉東方門將葉
鴻輝盼今晚再鴻輝盼今晚再
演英雄本色演英雄本色。。

潘志南潘志南 攝攝

香港文匯報訊（記者 潘志南）香港單車
隊昨在巴林舉行的亞洲公路單車錦標賽再傳
捷報，女車手楊倩玉奪個人公路賽金牌，同
時成為歷來首位在此項目封后的香港女運動
員。
楊倩玉去年在香港主辦的世界盃場地單車

賽奪銅牌後，昨午在巴林亞錦賽女子精英組
聯同隊友刁小娟、孟昭娟及梁寶儀出戰，在
89.6公里個人公路賽最後幾公里和其他三名
車手一起突圍，四人最後於1000米發力衝
線，楊倩玉壓線成功，以2小時32分50秒，
險勝亞軍的韓國選手NA Ahreum和季軍的日
本車手YOSHIKAWA Miho奪金。隊友孟昭
娟獲得第10名，梁寶儀第18名過終點。
前日，港將逄瑤在U23個人計時賽中，以

39 分 17 秒 17 僅負於哈薩克車手Yuraitis
Yekaterina（39分零秒29），屈居第二，為
港奪得一面銀牌；而同是前日進行的最受矚
目的男子精英賽，全程38.4公里，上屆歷史
性稱王的張敬樂衛冕失敗，他只踩出50分
38 秒 81 獲得銅牌。哈薩克車手Gruzdev
Dmitriy 以 49 分 21 秒 13 奪魁，韓國代表
Choe Hyeongmin 居亞，成績 50 分 31 秒
74。

楊倩玉公路賽封后
香港第一人


